

# EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ARTISTICO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 4 pesetas  
Fuera trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Jueves 3 de Diciembre de 1914

(Se a devan y a los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 516

## Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## CAJA DE AHORROS

DEL

## Banco Castellano

PALENCIA y VALLADOLID

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hacen constar todas las operaciones que verifica, con expresión después de cada una del saldo que resulta a su favor.

Pueden solicitar la apertura de libretas. A nombre del imponente.

A su nombre y al de otra u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres o tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan el capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de 5000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación, los intereses que cada año devengan, producen a su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 a 1 de la tarde.

Pídase el Reglamento especial.

Agencia y Centro de reclamaciones

DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.º, derecha

## LA FUNERARIA

Viuda de Bontiguuelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.

Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayor Principal, 134 y 136

PALENCIA

## ¡Alto aquí!

Procedente de Jijona ha llegado a esta capital, el ten conocido y antiguo turronero JOSÉ PICÓ, el que tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela sus acreditados artículos que a continuación exprese:

Turrones de todas clases.—Peladillas.—Pifiones.—Avellanas.—Anises.—Garapiñadas.—Dulces secos.—Pasteles (gloria)—Mezapanes (figuras)—Marqueses.—Fruta seca.—Melones.—Granadas.—Uvas.—Batata.—Naranjas.—Plátano.

Todos estos géneros a precios económicos.

Don Sancho, 6 (Frente a Teléfonos)

LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

Calefacción a vapor

## CARTA DE MADRID

Diciembre 2

Sr. Director:

La dificultad que pudiera representarse para la inmediata aprobación de los presupuestos, la petición de los catalanes y la actitud en que se decía habían de colocarse para lograr ser atendidos, parece conjeturada de momento. Veremos en el Consejo de mañana qué se resuelve y entonces será hora de formar juicio sobre éstos. Entre tanto el Gobierno parece que no ha perdido el tiempo en otras gestiones encaminadas a aligerar el debate de presupuestos. En conferencia tenida anoche por Bergamín y Romanones, éste con poderes de los demás jefes de minorías, conferencia que ha sido el remate de otras varias celebradas en el transcurso de los últimos días, se ha llegado a la concreción de una fórmula de arreglo respecto al presupuesto de Instrucción Pública que era, como se sabe, el que mayores dificultades ofrecía. De la fórmula queda satisfecho el ministro, con lo que no hace falta decir que el conde debe haber cedido. Ya suponíamos y más de una vez lo indicamos en estas crónicas, que el conde de Romanones no afrontararía en el salón de sesiones un debate enconado con el ministro de Instrucción Pública, que hubiera ido, de llegar este caso, dispuesto a todo como también hemos dicho antes de ahora.

Han desaparecido pues algunas dificultades. Falta por descifrar la incógnita de la actitud de los catalanes que harán pública su determinación cuando el Gobierno en el Consejo de mañana les conteste, según cual fuere la respuesta. El asunto se va complicando. De Zaragoza vienen excitaciones enteramente opuestas al deseo de los catalanes. Veremos qué resuelve el Gobierno y qué pasa después.

El asunto Orgaz, también lo anunciamos hace tiempo, va a tener nuevas complicaciones. Hoy es casi seguro que la Cámara vuelva a entender en él. Suscitará de nuevo el debate el diputado jaimista señor Simó y se afirma que intervendrá el señor Vazquez Mella. Puede tener este debate gran interés e intensas consecuencias.

Aparte el anuncio de que el debate volverá a plantearse en la Cámara, parece que el asunto tiene otras complicaciones.

Léase el artículo de «El Radical» de hoy. En él se habla de que el general Jordana será relevado del mando de Melilla cuando se cierre el Parlamento, porque lo exige el general Marina, que estima no ha quedado en buen lugar su autoridad de alto Comisario en Marruecos, después de los términos en que el debate del Congreso se desarrollara.

Hay en cambio quienes aseguran que el gobierno no está decidido a sustituir a Jordana y hablan de que dentro de poco vendrá a Madrid el general Marina y de su posible dimisión del alto mando en Africa.

Qué sea lo que vaya a ocurrir, no cabe predecirlo. Dependerá en gran parte del nuevo debate que se va a promover en el Congreso. Pero que el asunto aun tendrá nuevas derivaciones, es indudable. Era muy peli-groso esgrimir en el Parlamento cierta clase de armas.

Hoy tendrá interés la sesión del Congreso por este debate y por exponerse la interpelación anunciada por el señor Domingo sobre la destitución de Unamuno, que ayer quedó aplazada. M.

## LAS CORTES

Sesiones del día 2 de Diciembre de 1914

### Senado

A las cuatro de la tarde comienza la sesión presidiendo el general Azcárraga.

En el banco azul los ministros de la Gobernación y Fomento.

#### Buegos y preguntas

El señor Albida, se ocupa de ciertas deficiencias que se observan en la administración en un pueblo de Guadarrama. Le contesta el ministro de la Gobernación reconociendo que hay algo de cierto en lo manifestado por el señor Albida, y promete remediarlo.

El señor Polo y Peyrolón ruega al ministro de la Gobernación que haga lo posible porque sea redactado de una vez el reglamento positivo referente a los subdelegados de veterinaria.

#### ORDEN DEL DÍA

Se resnuda el debate sobre los yacimientos de sales potásicas.

El señor Calbetón retira una enmienda.

Se admite una enmienda presentada por el señor Sedó, el artículo primero, en la cual se establece que el proyecto se referirá solamente a las sales potásicas desiguándose del mismo cuanto se refiere a los peritos, y a los superfosfatos.

El señor Cortazar pide que se restablezca terminantemente este dictamen, cual no se refiere a otros criaderos de minerales.

El señor Sedó, defiende el espíritu de la Ley, tal como queda después admitida la enmienda por él presentada.

Le contesta el ministro de Fomento diciendo que por su parte, no hay inconveniente en que se aclare este punto.

El señor Allendesalazar, hace historia de los trámites que ha llevado este dictamen, manifestando que es partidario del criterio expuesto por el señor Cortazar.

En vista de todo esto, la comisión dictaminadora, cree que basta con que sean modificadas las palabras con que está redactado el artículo octavo, mientras otros señores senadores, opinan que debe retirarse el dictamen, haciendo notar algunos que el artículo octavo había sido ya objeto de la aprobación de la Cámara, discutiendo el artículo once.

Con tan diversas opiniones se produce en la Cámara tal confusión que el presidente se ve obligado a suspender el debate.

#### El proyecto sobre amnistía

Se pone a discusión el proyecto de ley sobre amnistía de los delitos políticos y sociales.

El señor Junoy consume el primer turno en contra, diciendo que el señor Dato ha realizado una obra pacificadora con la presentación de este proyecto, pero entiende que el dictamen no debe reducirse exclusivamente a los delitos políticos y sociales, sino que deben ser también incluidos en el mismo los delitos comunes cometidos con ocasión de actos políticos.

Le contesta el señor Torres Taboada, de la comisión, manteniendo en todas partes el espíritu del dictamen.

El señor Romero, pide que sean incluidos en el dictamen, los delitos contra particulares por injuria y calumnia, así como también los cometidos contra el ejército.

El señor Garey. Es imposible que se incluyan en el dictamen los delitos por injuria y calumnia, pues esto sería tanto como ir en contra de los principios jurídicos.

Tempoco se puede admitir en modo alguno que sean incluidos los que se cometen contra el Ejército.

El jefe del Gobierno. Este proyecto es más simple que todos cuantos se han presentado a las Cortes por Gobiernos anteriores.

Los motines, las agresiones, las injurias

contra la fuerza armada, son delitos que no pueden ser objeto de un indulto general.

Tampoco pueden ser incluidos en esta amnistía los graves sucesos ocurridos en el año de 1909 en Barcelona, aunque pueden ser algunos casos determinados objeto de indulto.

### Congreso

#### La Interpelación de Unamuno

#### Discurso del señor Bergamín

El ministro de Instrucción Pública comienza con elocuentes frases su discurso, que es escuchado con un silencio religioso por la Cámara.

Explica que según la ley de 1857 el nombramiento de Rector corresponde al Poder Ejecutivo. Después se introdujo la costumbre de que el claustro pida permiso al ministro para proponer el nombramiento.

Son esos dos, los procedimientos que se siguen para los nombramientos, pero desde luego es cargo de la confianza del ministro, quien puede sin dar explicaciones destituirle.

El señor Unamuno, no tenía la confianza del Gobierno, ni la del claustro, pues cuando la propuesta de vicerector presentó su candidatura votándole tres claudrales de 22 que tomaron parte en la elección.

El señor Unamuno, nunca ha gozado de la confianza del Claustro. Cuando se le nombró hace catorce años, todo el Claustro protestó, no logrando después conquistarse simpatías en el Claustro, pues al quitársele la rectoral, viene a Madrid y llama a sus compañeros pordioseros y cobardes.

Dice el señor Bergamín que no pidió la dimisión a Unamuno, porque siempre decía que sería rector destituido, no dimitido, y ha querido hacer honor a sus palabras.

La razón legal de su destitución, dice que fué la de haber concedido validez académica a los títulos de bachiller de los alumnos que estudiaron con los jesuitas del Bogotá, cosa que corresponde al ministro no al rector.

Soy defensor de la libertad de la cátedra, pero entiendo que un funcionario público como lo es el rector de la Universidad no puede decir lo que puede estar permitido a un ciudadano o catedrático.

El señor Unamuno ha predicado contra los dueños de las propiedades, dando lugar a que fueran éstas destruidas, declaro que hay que reformar mucho las Universidades y a ello tiendo con la autonomía que preparo.

Cref que el señor Unamuno nos explicaría en sus conferencias, las mejoras que han introducido en la Universidad de Salamanca, pero sólo ha señalado como mérito su asistencia a un entierro civil.

El señor Unamuno se cree muy original. A mi juicio lo original encarna en el genio, y los genios son escasos.

Fácilmente, quienes se creen originales incurrer en extravagancias.

(El señor Azorín, grita, increpa al señor Bergamín; también protestan algunos diputados de la izquierda. La mayoría abuchea a los que protestan y aplaude frenéticamente al señor Bergamín. Campanilleos de la presidencia que duran varios minutos.)

El señor Bergamín, ruega que no se interpreten sus palabras como desconsideración para el señor Unamuno.

Intervienen varios diputados El señor Domingo dice que menos méritos tienen algunos que se sientan en el banco azul.

El ministro de Instrucción Pública, por míno lo niego, pero insisto en creer que el señor Unamuno como rector, nada ha hecho en favor de la cultura.

Como catedrático de griego, prefiero lo que hace sin pregonarlo el catedrático

de griego de la Universidad de Barcelona.

(Muchos aplausos de la mayoría; algunas protestas de la izquierda.)

El señor Domingo rectifica.

El señor Soriano interviene diciendo que Unamuno es un sabio en la característica de las contradicciones y aun en los absurdos; sostiene la tesis del señor Domingo respecto a la destitución del señor Unamuno.

El señor Barriobero dice que el señor Bergamín ha tratado al señor Unamuno como si fuese un funcionario como Quejana.

El señor Quejana: ¿Qué alcance tiene esa elusión?

El señor Barriobero: Citar a S. S. como funcionario probó.

El señor Quejana: Le advierto a su señoría que aunque me elogia no le haré caso. (Murmulios y risas).

El señor Barriobero censura la destitución, diciendo incidentalmente que el nuevo rector no es culto.

Se prorroga esta parte de la sesión.

El señor Azcárate defiende al señor Unamuno y dice que se le ha debido avisar antes de destituirle.

Juzga el discurso del señor Unamuno en el Ateneo cosa fuera de lugar, aunque tuvo puntos admirables.

El señor Martín Lázaro dice que no se debía consentir que los catedráticos profesaran las ideas religiosas.

El señor Ayuso dice que se aplice la destitución aunque la cree legal. Elogia a Unamuno y dice que los rectores se nombren a propuesta del Claustro.

El señor Vincenti lamenta se haya sido desconsiderado con el señor Unamuno.

El ministro de Instrucción Pública pronuncia un elocuente discurso de rectificación, salvando la honorabilidad de Unamuno.

Dice que él ha nombrado rectores de todas las ideas políticas y que destituyó a Unamuno por sus intolerables propegandas.

Termina diciendo: si alguna palabra mía pueda molestar al señor Unamuno la retiro.

(Muchos aplausos). Los señores Azcárate, Soriano y Ayuso, rectifican brevemente.

#### ORDEN DEL DÍA

Se pasa a discutir el presupuesto de Fomento.

El señor Bartrán y Musitu rectifican; insiste en señalar las anomalías que se notan en el Centro de Expansión Comercial.

El señor Cambó interviene brevemente corroborando lo dicho por el señor Bartrán y Musitu.

El señor Alas Pumariño ofrece corregir los abusos.

El ministro de Fomento también promete que el Gobierno evitará las deficiencias que se han señalado.

Se aprueba el capítulo 11.

En votación ordinaria queda desechado un voto particular presentado al capítulo 12.

El señor Verdáguer consume el primer turno en contr. Aboga porque se proteja más eficazmente el progreso de la agricultura.

El señor Morote interviene brevemente y queda aprobado el capítulo 12.

Sin discusión se aprueba el capítulo 13.

El señor Sañas hace algunas observaciones al capítulo 14.

Lamenta que los peones camineros estén dotados con míseros jornales.

Dice que en Barcelona nadie quiere ser peón caminero.

Le contesta el señor Bernard.

Se suspende la discusión.

Se aprueban varios dictámenes.

Se acuerda que mañana a las ocho de la noche se reuna el Congreso en sesión secreta para continuar la discusión sobre los dictámenes para concesión de suplitorios.

Se levanta la sesión.

Información general

De la Región

León

Lucha entre gitanos.—Anoche poco después de las nueve, ocurrió en plena calle Ancha un grave suceso que pudo tener fatales consecuencias.

Unos cuantos gitanos salían del café Iris cuestionando en voz alta sobre las utilidades de un trato.

Al llegar junto al comercio del señor Sarabia, formaron un grupo, y tres o cuatro de ellos, blandiendo sus largas estacas, comenzaron a dar golpes sobre otro, el cual cayó al suelo violentamente.

El numeroso público que circulaba por la calle a dicha hora, corría refugiándose en los portales.

En esto sonó un disparo, que había hecho el hombre que estaba en el suelo, contra sus apaleadores.

El pánico fué enorme. Los comercios cerraron sus puertas. Algunas personas, entre ellas el guardia de Seguridad Bonifacio Carro, que vestía de paisano, se abalanzaron sobre los contendientes logrando sujetarles.

Después llegaron otros guardias que condujeron a la Casa de Socorro a los que resultaron heridos, que eran Alfonso Lozano, de 42 años, tratante, natural de Palencia, que sufría tres grandes heridas en la cabeza producidas por los palos que le dieron, y Antonio Fernández, de 48 años, natural de Bóscico, que tenía un balazo en el brazo izquierdo, producido por el anterior.

El Antonio Fernández ingresó en la cárcel, por estar solo herido leve, y el Alfonso Lozano quedó en su domicilio.

Asturias

Oviedo

La huelga de la cerámica.—Las gestiones del alcalde y del gobernador para resolver la huelga de la fábrica de cerámica de San Claudio fracasaron por negarse los patronos a parlamentar con los obreros asociados.

De camarero a presidente.—Por informes de buen origen se sabe que el general Diego Gutiérrez, nombrado en Aguas Calientes presidente de la República mexicana, es ovetense.

El buen Gutiérrez, que era aquí camarero de café, se marchó a Méjico harto de hacer juegos malabares con las tazas, y allí, haciéndolos con la espada, ha conseguido escalar las más eminentes cimas de la política.

Aragón

Zaragoza

Contra las zonas.—En la Diputación se ha celebrado una reunión de todas las entidades económicas de la provincia para tratar de las zonas neutrales, que amenazan gravemente a las industrias regionales.

Presidió el presidente de la Diputación.

Navarra

Pamplona

Prisioneros fugados.—Hace bastantes días que circulan rumores, no confirmados, de haber penetrado en España, por la montaña de Echalar, algunos soldados alemanes prisioneros de Francia.

La otra noche se fueron de la Ciudadela de San Juan de Pie del Puerto, utilizando para descolgarse por la muralla las cuerdas de las camas, tres suboficiales y tres sargentos de los 400 prisioneros alemanes que hay en dicha Ciudadela.

Andalucía

Cádiz

La construcción naval.—La noticia de que no se harán en la Carraca proyectiles para la Construcción Naval ha producido desagradable impresión.

Seguramente se harán en Trubia, contra la creencia general y contra la ley de escuadra.

Se espera que los diputados por Cádiz interpielen en el Congreso acerca del asunto.

Almería

Anciano asesinado.—Cerca del pueblo de Canjáyar, en el Cortijo del Lorito, ha sido hallado en una cuadra el cadáver de un anciano de sesenta y cinco años, presentando señales de haber sido asesinado. Se desconocen los autores del crimen.

Gallaecia

El Ferrol

La crisis obrera.—Los obreros ferrolanos empleados en el Arsenal han secundado la actitud de sus compañeros de Cartagena, dirigiéndose a los poderes públicos para que se apruebe el proyecto de escuadra.

Las harinas.—Los panaderos han comunicado la subida del pan, con motivo de la elevación del precio de las harinas.

El alcalde ha celebrado varias conferencias con los panaderos, consiguiendo que aplacen la subida.

CHINITAS

Ya ha empezado a discutir, ayer, nuestro Ayuntamiento el plan que se ha presentado para nuevo Presupuesto.

Y con el fin muy laudable de que aumenten los ingresos para aminorar el déficit que existe desde hace tiempo, en ese plan mencionado se crean nuevos impuestos.

Entre los que se indicaban, por lo visto, era uno de ellos el que habían de pagar desde primero de Enero todos cuantos materiales en obras tienen empleo, devengando por tal causa de entrada, un tanto por ciento, los machones y las puertas, la cal, la arena y el yeso, los ladrillos, el herraje teja, cristal y cementos; y en suma, de construcciones los materiales completos.

Y a mí, lector, se me ocurre al reflexionar sobre esto, que si hay ahora pocas obras y hay de más muchos obreros si llegan a encarecerlas con esos nuevos impuestos, lo natural es que hubiere cada día muchas menos.

Y si el arreglar las casas iba a costar más dinero consiguiente es que las rentas fuesen también en aumento,

teniendo el pobre que verse cada vez en más aprieto, si la renta era más cara, para pagar al casero.

Nuestro buen excelentísimo paternal Ayuntamiento viendo que es perjudicial establecer ese impuesto contra el que hace buenas obras, y que por dichos conceptos el perjuicio repercute sin duda contra el obrero, decidió ayer en sesión borrar ese arbitrio nuevo; y no sé si alguien propuso que se tomase el acuerdo de que a todo aquel que tenga alguna obra en este tiempo, gracias se le den de oficio y se le conceda un premio, pues la enfermedad... de piedra cuesta bastante dinero y este al cabo se reparte entre artífices y obreros, industriales, comerciantes, maestros de obras y técnicos.

También otro gran recargo se impone en el Presupuesto a los que una sepultura pidan en el cementerio; y esto, señores, ya es cosa de tomarlo por lo serio, pues subir el alquiler es lo que significa esto no solamente a los vivos sino también a los muertos. En verdad que asunto es este que merece más respeto, y cuando veo estas cosas me obligan hasta el extremo de decir que ni en la paz ya de los sepulcros creo.

Que—no se puede vivir— dicen muchos desde luego por que todo está muy caro y hay escasez de dinero; pues bien: ahora con motivo de ese recargo diremos que—no puede uno morirse— por cuanto el Ayuntamiento va a cobrar por alquiler de siete pies de terreno ¡¡ciento cincuenta pesetas!! (él no lo paga a ese precio cuando aquí en la población lo adquiere en sitio más céntrico.)

Menos mal si compensado queda en algo todo esto con esa comodidad que ahora Crespo y Montiyuelo tienen para el que se muere con esos coches que han puestas de caballos adornados con penachos y plumeros y aurigas de calzón corto que hace tan bonito efecto. Menos mal que ya le llevan a uno en coche al Cementerio, y quizá dentro de poco, ahora que hay tantos inventos, se pueda de igual manera llegar en coche hasta el Cielo.

Y no hablo más de este asunto que más que festivo es serio; y hasta el miércoles que viene que volviendo al Presupuesto veremos si el de MARINA es de guerra ó de fomento.

MIMBRE.

EN LA AUDIENCIA

Benjamín Torres Alvarez, vecino de Barraelo, ha sido acusado hoy

de haber pegado dos golpes con una llave, causando una herida que curó á los trece días de asistencia, al vigilante de consumos del mismo pueblo, Valentín Santos Cortés, al intentar registrarle un bulto que llevaba debajo del brazo.

El señor fiscal solicitó para el Benjamín, como autor de un delito de atentado y falta incidental de lesiones, 4 años, dos meses y un día de prisión correccional, multa de 500 pesetas y 15 días de arresto menor.

La defensa del procesado á cargo de don Cesar Gusano, interesó la absolución de su patrocinado por estimar que tales hechos no son constitutivos de delito, fundándose para ello en que el Valentín no ha prestado el juramento que le acredite como tal agente de la autoridad; que en el acto del hecho samarial no llevaba insignias, y en que el procesado ignoraba que el Valentín desempeñase tal cargo.

También ha sido acusado hoy Mariano Antolín Martín, como autor de un delito de infracción de la ley de caza, por haber sido sorprendido examinando lazos por el guarda del Valle San Juan, y para el que solicitó el Ministerio público 2 meses y 1 día de arresto mayor.

El defensor don Enrique Buil alegó que los actos ejecutados por el procesado no eran constitutivos del delito por que se le acusa, teniendo en cuenta lo dispuesto en el artículo 50 de la ley de caza y que por su calidad de pastor del ganado, cuyo dafío tenía arrendados los pastos de la finca, no necesitaba el permiso expreso que dicho artículo exige, solicitando la libre absolución del Mariano, quedando concluso el juicio para sentencia.

Mañana a las once, tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta capital, por los delitos de atentado e infracción de la ley de caza, seguida contra Santiago Marina Cardenoso. Abogado, don Matías Peñalba; Procurador, don Nicasio Baquero.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 3

De Portugal

Noticias que se reciben de Lisboa dicen que Machado ha leído a la Cámara de diputados una exposición dando cuenta de que durante la clausura del Parlamento han sido enviadas a Africa cuatro expediciones militares, teniendo el Gobierno ordenada la movilización y preparada la división que ha de marchar donde lo exijan los intereses de Inglaterra.

Obispo expulsado

También de Lisboa comunican que por orden del Gobierno el obispo de Guarda ha sido expulsado de su diócesis.

De Marruecos

En el Ministerio de la Guerra se han recibido telegramas de Ceuta, Melilla y Larache, participando que reina completa tranquilidad, continuando las presentaciones de muertos que cada día aparecen más sumisos a España.

Miranda a Málaga

Ayer en el expreso de Andalucía marchó para Málaga, a donde va a reponerse, el ministro Marina, general Miranda, habiendo sido despedido por el alto personal del ministerio.

No hay rezamientos

Han sido desmentidos en el ministerio de la Guerra los rumores propagados acerca de unos rezamientos que se creían surgidos entre los generales Jordana y Marina motivados por el asunto del capitán Orgaz.

Un recurso por una pensión

En la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo se ha celebrado la vista del recurso contencioso-administrativo interpuesto contra una resolución ministerial que niega al hijo mayor del infante don Carlos una pensión de 150.000 pesetas.

El señor Cobian fué el que sustuvo el recurso en nombre del infante y el señor Trassiera, abogado fiscal del Supremo, fué el encargado de impugnarle, habiendo sido ambos informes bastante discutidos entre el elemento de toga, esperándose cen sumo interés la sentencia por tratarse de un asunto de Derecho público.

La radioactividad

y las enfermedades de las plantas

Varios agrónomos franceses han comenzado a aplicar radioactividad a la cura de las enfermedades de las plantas. El sistema que se siguen consiste en mezclar sustancias radioactivas a los abonos.

La mayoría de las plantas agrícolas y hortícolas son estimuladas y mejoradas y crecen más robustas y sus frutos son mayores y más nutritivos. Las enfermedades llamadas criptogámicas y especialmente las que acometen a los trigos, los trébulcos y los viñedos son combatidas con éxito mediante el empleo de la radioactividad.

Se ha logrado conjurar devastaciones...

ARGUMENTO

TERCERA PELICULA DE LA SERIE FANTOMAS

QUE SE PROYECTARA EL DOMINGO EN NOVEDADES

tido el hecho, registró a cada uno de ellos, ayudado en su tarea por el amo de la casa.

Los circunstancias, rindiéndose a lo atinado de aquella exigencia, se prestaron a la delicada operación, que como es de suponer no dió resultado alguno.

Por último se fotografió la equimosis que en el cuello de la Princesa había dejado una fuerte presión de dedos.

Y al día siguiente, en el Servicio Antropométrico, a presencia de Fandor que había ido allí en busca de informes, hizo un descubrimiento asombroso, inaudito.

Las huellas de dedos descubiertas en el cuello da la Princesa correspondían exactamente a las dejadas en la ficha antropométrica por Santiago Dollon.

El Director del Servicio ignoraba la muerte del pintor, y si bien tuvo una gran sorpresa al enterarse de ella, no por ello dejó de afirmar con menos fuerza que las huellas digitales de la ficha y las de la fotografía correspondían a una sola persona.

«Muerto o vivo—concluyó categóricamente—certifico que la mano que ha dejado estas marcas pertenece a SANTIAGO DOLLON!

El Banquero Nanteuil era un personaje correcto y glacial cuya respetabilidad estaba al abrigo de toda sospecha.

Hallábase un día en su despacho sacando friamente el cómputo de lo que podía reportarle la desaparición de Thomère, cuando le anunciaron a una visitante que no quería decir su nombre.

Entró la dama, vestida de negro y ocultas facciones por tupido velo, y al verla Nanteuil se levantó de su asiento.

—Ladz Beltham!—exclamó con sorda voz. Era ella en efecto, que venía atraída, como siempre, por aquel hombre fatal que la había embrujado.

Dócil instrumento de aquel hombre, en quienes todos habrán ya reconocido a FANTOMAS, fué Lady Beltham a casa de Thomery, y entrególe el siguiente billete.

«Es de presumir que la princesa Sonia Damiéoff tendrá interés en ver estas perlas, tan bellas como aquellas que le fueron robadas.»

Y enseñóle dos perlas que Thomery comprobó idénticas a las del collar robado. Persuadido de que iban a venderle en buenas condiciones las perlas robadas, y no queriendo dar aviso a la policía que embrollaría el asunto, convino Thomery una cita con la desconocida para el día siguiente.

Después fuere a ver a su novia y hablóle de sus esperanzas de recobrar una joya en la cual cifraba ella todo su orgullo.

Al día siguiente Thomery corrió al encuentro de la anónima corredora que puntual le aguardaba en el sitio convenido. Trataron del precio, y aquella ofreció conducirle en el acto a presencia de la persona poseedora de la alhaja.

Thomery aceptó. Tomó asiento con la mujer en un automóvil de alquiler, que lo llevó en pocos instantes ante una casa enclavada en humilde barrio.

Subió sin desconfianza la empinada escalera, y entró en el cuarto ante el cual se detuvo su acompañante, si-

guiendo a ésta. Mas no bien lo había hecho dos hombres emboscados a uno y otro lado del recibidor se abalanzaron á él. Y asido por la garganta por una mano musculosa y fuerte cayó al suelo sin sentido...

Isabel Dollon se había refugiado en la casa de huéspedes de la Sra. Bourrat, sita en alegre suburbio en París. Como el papel hallado en el estudio de su pobre hermano siguiera preocupándole escribió a Fandor lo siguiente;

«He encontrado en el estudio de mi pobre hermano una lista extraña formada con nombres y fechas, a la cual, sinuosos recientes parecen dar un sentido siniestro. No me atrevo a confiar a correos este papel. Quiere usted venir a buscarlo mañana a la casa de huéspedes en donde me hallo?»

Salió un instante del cuarto dejando esta carta encima de su mesa, instante que aprovechó un mozo de la pensión, que había entrado casi al mismo tiempo que aquella en casa de la Sra. Bourrat, para enterarse del escrito. Y aquella misma noche el hombre negro, acompañado del mozo de la casa de huéspedes, cómplice suyo, entró en el cuarto de la joven, cloroformizó a ésta y buscó afanosamente aquella lista enigmática de que hablara Isabel Dollon a FANDOR, documento demasiado trascendental para que fuera a parar a tan sútiles manos.

Más la joven la había escondido bajo el puño del secante, y todos los esfuerzos del hombre negro resultaron estériles.

Al día siguiente FANDOR acudía a la cita, y como a sus llamadas la puerta de la habitación permaneciera cerrada, y cosquilleara sus narices un fuerte olor de gas, derribó la puerta y entró. La estancia estaba llena de gas. La joven yacía sin sentido junto a la cañería de gas, abierta. Afortunadamente Fandor había llegado a tiempo. Algunos instantes más y la muerte habría hecho su obra, por asfixia.

Para librar a la joven de nuevas asechanzas de sus formidables e invisibles enemigos, condijola Fandor a un convento de los alrededores de la capital.

Y llegada la noche fué a buscar sigilosamente a la casa de huéspedes aquel papel enigmático que la había escondido en el secante y que la vispera había olvidado recoger. Lo encontró e iba a retirarse cuando oyó un ruido de pasos, que se acercaban a donde él estaba. Rápidamente se escondió en el interior de una gran cesta de viaje y aguardó los acontecimientos.

Era el visitante un comisario de policía, que se decía autorizado especialmente para proceder a detenida pesquisa en la alcoba de Isabel Dollon. La patrona de la casa de huéspedes, extrañada de una visita a horas tan extemporáneas, púsose inmediatamente a las órdenes del comisario al mostrarle éste un requerimiento firmado por el Juez, para que se trasladara inmediatamente al domicilio de Isabel Dollon y procediera en él a las investigaciones que hubieran lugar.

El fingido Comisario inspeccionó detenidamente la estancia, y por último no hallando lo que buscaba, ordenó a sus agentes que se llevaran la gran cesta de mimbre, en donde se hallaba oculto Fandor.

La patrona no se opuso a este secuestro, y momentos después el comisario y sus agentes llevando a rastro la cesta, salían de la casa de huéspedes y desaparecían en automóvil.

Detúvose al fin el coche ante la casa a donde Lady Beltham condujo a Thomery, y la cesta fué depositada en un rincón de la misma estancia en donde el manufacturero fué víctima de la emboscada.

FANTOMAS, pues él era el comisario, dejando para más tarde la inspección de la cesta, fuése con sus cómplices, cerrando tras de sí la puerta del piso. Pasaron algunos momentos y no oyendo ningún ruido decidióse Fandor a salir de su crítica situación. Con un cuchillo abrió un boquete en la cesta y salió al fin de ella. Paseó una mirada en torno suyo y cual no fué su estupefacción al distinguir en un rincón de la estancia...

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 3

**Comisión catalana**

Su Majestad el Rey ha recibido esta mañana a una comisión catalana que fué a darle cuenta del asunto referente al establecimiento de una zona neutral en Barcelona.

El Monarca les indicó la conveniencia de que se pusieran en contacto con la opinión de las demás regiones estableciendo con éstas temperamentos de concordia.

**Consejo**

Le han celebrado esta mañana los ministros en la Presidencia, ocupándose del asunto de las zonas neutrales y admisiones temporales, acordando aplazar este asunto hasta que las Cortes tengan aprobados los presupuestos.

Las Cortes no terminarán sus tareas hasta que no estén aprobados los proyectos que presente el Gobierno.

**La ley de jurisdicciones**

El señor Dato nos ha dicho que hoy ó mañana presentará a las Cortes el proyecto derogando la ley de jurisdicciones.

**Una explosión**

Dicen de Londres que en la explosión ocurrida en una fábrica de Freufort murieron seis obreros resultando otros muchos heridos.

**De la guerra europea**

Comunican de Burdeos que se han recibido noticias de Petregado, las que dicen que en la noche del uno al dos del actual el enemigo atacó las posiciones rusas, siendo rechazados.

De Londres dicen que 50.000 soldados con 50 ametralladoras avanzan sobre la Polonia.

De Roma dicen también que los austriacos avanzan en Servia sin resistencia por parte de los serbios que se retiraron de sus posiciones.

El Kaiser con un numeroso séquito recorre la línea alemana del Este de Francia.

Un telegrama oficial de Constantinopla confirma que los turcos se batieron con los rusos cerca del Cáucaso, viéndose éstos obligados a retirarse.

De Londres dicen que el ejército británico en Egipto atraviesa éste en camelios, consiguiendo algunos triunfos contra los austriacos.

**CONGRESO**

Preside el señor González Besada.

En el banco azul el ministro de la Gobernación.

Esaños y tribunas desanimadísimo.

Sigue la interpelación sobre la salubridad en esta Corte.

El señor Mitás pronuncia un discurso proponiendo los medios para subsanarla.

El señor Nicelau hace resaltar las ventajas de potabilidad del agua de Lozoya y la falta de ella en los antiguos viajes.

(Sigue la sesión)

**SENADO**

Abre la sesión el general Azcárraga.

En el banco azul los señores Ugarte y Bergamín.

Se da lectura a una proposición del señor García Molins sobre la conveniencia de la construcción de hoteles higiénicos y confortables, lo cual sería un medio de fomentar el turismo.

(Sigue la sesión)

ALONSO É NUOS.—Mayor Real, 71

Sigue pretendiéndose por la avena a 17 50, sin operaciones.

**Arévalo 2.**—Al detall han entrado 900 fanegas de trigo pagadas a 53 y 53 50 De rentas se han vendido 2.000 fanegas a precio reservado. De centeno entraron 190 fanegas a 39; de cebada 300 fanegas a 27 y 28 y de algarrobas 100 fanegas a 38.

Hay a la venta 1.000 fanegas de trigo a 54 primer costo, pero solo pagan a 53. Se han expedido 3 vagones de trigo para Barcelona.

El campo naciendo bien.

**Barcelona, 2.**—Se ha vendido trigo de Huete a 53 50.

Llegaron 38 vagones trigo, 4 harina, 2 arvejonas.

Por mar llegó un vapor con 4000 toneladas maíz de la Argentina.

**Boletín Religioso**

Viernes.—Santa Bárbara, San Melecio y San Pedro Crisólogo.

de 52 reales para la fanega de trigo, 36 centeno, 24 cebada y 15 avena.

**Herrera de Rio Pisuerga, 2.**—Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo a 51 reales las 92 libras, cebada a 30 la fanega, centeno a 38, avena a 17, yerros a 26, titos a 40 patatas a 7 reales arroba, vino de 20 a 23 rs. cántaro.

Tendencia del mercado sostenida.

El mercado de ganados ha estado poco concurrido habiéndose hecho las transacciones a los precios siguientes: buyes de vida a 1600 reales, vacas para el degüello de 600 a 800 rs. una, cerdos al destete de 80 a 100 reales, en canal a 75 rs. arroba.

**Valladolid, 2.**—Sin operaciones en partidas de trigo, ofrécese activamente: en la plaza a 54 50; en Arévalo, Medina y Olmedo a 54 y en Rioseco a 53. Tendencia floja.

Por el Canal han entrado 400 fanegas a 53 y por el Arco 100 a 53 50 y 54.

Hay ofertas de centeno de la plaza a 41 y de Peñafiel a 40. Sin entradas al detall.

Se ofrece cebada a 27 50.

**LA GUERRA EUROPEA**

**Los alemanes en Francia**

Ningún acontecimiento digno de notarse se registra hoy en el teatro de operaciones occidental, donde, sin embargo, reina mayor actividad que los días anteriores, haciéndose más vivo el constante cañoneo, cuya eficacia sobre Ipres parece quieren aumentar los alemanes, para lo cual han llevado un tren blindado que, en combinación con un globo cautivo, dispara granadas explosivas e incendiarias. Es de suponer que en breve no quedará en Ipres piedra sobre piedra, y entonces es probable se dirija dicho tren a otra de las ciudades que hace tiempo son objeto del cañoneo alemán, por lo cual, cuanto más enérgica sea la defensa de los aliados, mayores serán los perjuicios que la guerra ocasionará a los franceses.

Los últimos informes de origen francés afirman que los alemanes están concentrando grandes refuerzos en el frente francobelga para iniciar una nueva ofensiva. Al hacer estas afirmaciones es probable tengan para ello sus motivos; pero como ya llevamos mucho tiempo recibiendo las mismas noticias, natural es no les demos demasiado crédito y esperemos a que el hecho se produzca para creerlo, ya que en estos momentos, a causa del esfuerzo que los alemanes realizan en el occidental de fuerzas suficientes para realizar una ofensiva a fondo.

Combates sin importancia se siguen desarrollando en todo el frente de ambos ejércitos, obteniendo en ello los franceses, según noticias de este origen, éxitos parciales, que no deben ser de gran importancia al no traducirse por avances definidos ni ocupación de nuevas posiciones ni conocidas localidades.

**Depósitos de municiones destruidos**

Dicen de Calais que los alemanes acumulaban en Tormiens, desde hace tres semanas, grandes cantidades de municiones.

En plena noche, un dirigible inglés ha volado sobre la plaza, lanzando bombas sobre los almacenes en que se almacenaban las provisiones, destrozándolas todas.

Otro dirigible francés vió que tras de las filas alemanas había un depósito de municiones.

Voló sobre él y también consiguió hacerle saltar por medio de algunas bombas.

Lo mismo ha ocurrido en Leon y San Quintín.

De Rotterdam dicen que varios aviones ingleses han volado sobre Gante, arrojando bombas, que causaron daños importantes a los alemanes.

En Friedreshaffen se han adoptado grandes precauciones ante el temor de que los aviones ingleses repitan su visita.

Por la noche, todos los edificios permanecen a oscuras, por orden de las autoridades.

**Comuniendo francés**

Burdeos.—El comunicado oficial del Gobierno francés de las diez de la noche dice así:

En Bélgica se ha librado violento

cañoneo en Lansterlize, al Oeste de Dixmude.

En Argonne el enemigo ha hecho saltar por el medio de las minas el pedazo saliente del bosque de Lagaurie.

En conjunto, se ha desarrollado un avance sobre esta parte del frente.

En Alsacia nuestras tropas han conquistado Thann y los altos y bajos de Aspath.

En el resto del frente nada digno de señalar.

**Felicitación a Francisco José**

Viena.—El emperador Francisco José ha recibido un telegrama del jefe del 5.º Cuerpo del ejército austriaco que opera en Servia, felicitándole entusiastamente con motivo del 66 aniversario de su advenimiento al trono austro-húngaro.

Dicho jefe le proporciona además la gratísima noticia de haber entrado victoriosamente aquel cuerpo de ejército en Belgrado, capital de Servia.

**Victoria de los austriacos**

Viena.—En el teatro de la guerra en Servia ha terminado otra fase de las operaciones con varios combates favorables a las tropas austro-húngaras.

Los serbios que habían escalonado sus tropas, oponiendo, durante varios días, resistencia tenaz, fueron totalmente desechos.

Solamente en una parte del campo de batalla fueron encontrados 700 cadáveres de serbios.

Los austriacos hicieron a éstos 19.000 prisioneros y les cogieron 47 ametralladoras, 46 cañones y abundante material de guerra.

**Noticias de la prensa inglesa**

La prensa inglesa se ocupa de la situación en Polonia y dice que es más oscura cada día.

Afirman que los alemanes pretenden escapar de la trampa que le había preparado el enemigo y asegura que los alemanes siguen acumulando enormes contingentes de tropas.

También dicen que los alemanes dan cuenta que han hecho más de 20.000 prisioneros de los que no se dice nada por los rusos.

Lo cierto, dicen los ingleses, es que la situación en Polonia está cada día más oscura.

**Los republicanos Italianos**

Dicen de Roma que el comité republicano ha tomado una resolución pidiendo al Gobierno la intervención de Italia en la guerra y negándose a votar créditos para gastos militares mientras Italia no se separe de la Triple Alianza.

**Periódico de los alemanes en francés**

De Amsterdam dicen que el Gobierno alemán tiene el propósito de que se funde un periódico que se redactará en francés, para repartirlo en la parte de Bélgica y Francia que tienen ocupada.

Convocado para hoy a sesión extraordinaria el Ayuntamiento, para discutir y en su caso aprobar el proyecto de presupuesto para el año próximo, no ha podido celebrarse por no haberse llegado a reunir número suficiente para tomar acuerdo.

El Ayuntamiento de Villacanco ha acordado gravar varios artículos para cubrir el déficit, que resulta en el presupuesto ordinario de 1915.

Se hallan terminados y expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Quintana del Puente el expediente de concierto gremial voluntario, y el padrón de Cédulas personales para el próximo año de 1915.

Se halla vacante la plaza de guarda municipal de Villaherreros con el sueldo anual de cuatrocientas pesetas, que cobrará por trimestres vencidos.

En el «Boletín Oficial» se publicará la distribución de fondos para atender las obligaciones de la Diputación provincial durante el mes actual.

Por el Juzgado de Instrucción de Briviesca (Burgos) se interesa la busca y captura de Pío Barcina Martínez, para que comparezca ante aquellas autoridades en el término de diez días.

En Torquemada ha sido detenida la joven Isidra Domingo Arecheli, como presunta autora del hurto doméstico de 125 pesetas, verificado a su amo Toribio Martín Tejedor.

El alcalde de Villalambroso ha remitido al Gobierno civil la tarifa de los artículos que acordó gravar la junta municipal.

La inspección de primera enseñanza de esta capital ha publicado una circular relativa a las solicitudes que los maestros de escuela elevarán al Gobierno de S. M. en súplica de que sean suspendidas las hostilidades durante la próxima Navidad.

Dichas solicitudes serán remitidas al señor Presidente del Consejo de ministros y se cursarán por los distintos rectorados a que pertenezcan las mencionadas escuelas.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro cariñoso amigo don Adolfo Pérez de Santiago, oficial primero del gobierno civil de Logroño, quien permanecerá una temporada entre nosotros al lado de su familia.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana un libramiento a favor de don Alipio Morate, de pesetas 277.121.

Varios Presidentes del Censo Electoral, han remitido a este Gobierno civil para su inserción en el «Boletín Oficial», las certificaciones de designación de locales, para los Colegios ó Secciones en cuantas elecciones se celebren durante el próximo año de 1915.

LA ESCROFULA se cura con el uso del Hipofosfito Salud.

**Dres. Aivarado y Alvarez**  
**OCULISTAS**  
Consulta diaria de 11 a 1, Barriocano, 3

Si tiene V. niños y quiere verles sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfito de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

**MERCADOS**

**Palencia, 3.**—La tendencia del tiempo es a mejorar. A última hora de la tarde de ayer cayó una ligera llovizna y el día de hoy se presenta algo más despejado y más benigno que los anteriores. A las nueve de la mañana era la temperatura de 9 centígrados. En cuanto a precios siguen rigiendo el

horas invasiones de mildia en las viñas, radioactivando éstas. Los ingenieros agrónomos que han comenzado estos ensayos dicen que se fundaron, para acometerlo en el hecho incuestionable de que no hay sino una biología, a cuyas leyes están sometidos todos los seres vivientes, incluso las plantas.

La miseria, la mala alimentación, la poca higiene, la degeneración fisiológica, predispone el organismo humano a todas las infecciones. Con las plantas sucede lo mismo. Y la radioactividad, fuerza reparadora magnífica, robustece, fortifica y sana a las plantas.

**NOTICIAS**

El próximo domingo a las cinco de la tarde, se reunirán en Junta general los socios protectores de la Institución de los Exploradores, con objeto de proceder a la renovación reglamentaria del Comité.

La reunión se celebrará en el local del Club, Virreina, 11.

En New-York, donde residía dedicado a negocios comerciales, ha fallecido nuestro querido amigo y paisano D. Fernando Romero Marfinez.

La triste noticia nos ha causado profunda pena y al enviar el pésame a la apreciable familia, lo hacemos muy singularmente a su afilida madre la señora doña Felisa Martínez.

El Director de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, nuestro amigo don Ignacio Rodríguez, ha sido destinado para ocupar igual cargo en la Sucursal de Cáceres.

La marcha del señor Rodríguez será muy sentida en esta capital donde cuenta con buenos y cariñosos amigos.

Se dice que para reemplazar al señor Rodríguez, será nombrado el Director de la Sucursal de Soria don Ignacio Caballero, persona muy querida entre nosotros y que cuenta muchas simpatías por haber estado afecto a esta Sucursal en los primeros años de su creación.

Pasado mañana debutará en el Teatro la compañía cómico-dramática a cuyo frente figuran la primera actriz Ana Ferry y el conocido actor Francisco Comes.

Leemos en un periódico de Valladolid:

Don Julio Guillén Sáenz, en nombre de la «Sociedad Electra Popular Vallisoletana», ha solicitado la conducción de una línea de transporte de energía eléctrica de alta tensión, desde la Central de la Sociedad, en Valladolid, hasta Palencia.

En la inspección municipal se halla depositada una llave encontrada en la vía pública.

En la noche de ayer cuestionaron en la plaza de la Compañía donde estaban jugando Antonio García, de 12 años y Gregorio Guardo, de la misma edad, que le pegó al primero un fuerte puntapié que le causó una contusión en la región escapular vertebral izquierda coincidiendo con conmoción visceral, de pronóstico reservado, según fué clasificado en la Casa de Socorro, donde el Antonio fué asistido por el médico don Eugenio Sahagún y el practicante señor Santa Cruz.

Por las consecuencias que pudieran sobrevenir se ha dado cuenta del suceso al Juzgado.

El Ingeniero jefe del Cuerpo Nacional de Ingenieros de Montes ha remitido al Gobierno civil anuncio referente a las terceras subastas de productos forestales para su inserción en el «Boletín».

En Sástago (Zaragoza) al frente de cuya escuela pública de niños se hallaba, ha fallecido nuestro paisano don Simeón Antunez, a cuya familia, residente en esta capital, enviamos nuestro pésame.

# Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.  
Servicio desde el 25 de Junio de 1914

## LINEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:08	00:12	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:30	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:28	1:33	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Miércoles, Viernes y Domingo.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	8:55	
Mixto Regular	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Barrucio	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	León	Madrid	18:05	18:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños		14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.ª 2.ª	Madrid	Santander	15:03	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15:21		
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barrucio	16:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:45	22:51	Martes, Jueves y Domingos.

## LINEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	" regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Riosoco-Villada		9:40
2	" discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		18:30
3	" regular	1.ª y 2.ª	Riosoco-Villada-Villalón	Palencia	18:45	

# ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

**Imprenta, Litografía, Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

## LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

### ¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publica mos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECANICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECANICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECANICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una mención al DIARIO PALENTINO.

### Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Rodillo derios, Esparcedora de abonos «Sola», Desterronadora «Zaluetas», Sembradora «Española, arado siete rejas y otros. Antonino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paca, Valladolid.

### Madera en venta

Se venden noventa pies de olmo, en el pueblo de Hornillos de Cerrato. Para tratar con su dueño Celestino Palacios.

# Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

## LIBRERIA

ALONSO HIJOS  
Mayor pral., 71

**YOST**  
 Nuevo modelo escritura visible  
 No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta  
 Mayor pral., núm. 71

### ¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzír y remendar

Medias, calcetines, y tejido de todas clases, sea algo de algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurzidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MAXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

### Hortelano

Se necesita uno con buenas referencias, que entienda de jardinería y arboricultura, para una finca en un pueblo de esta provincia.

En la administración de este periódico informarán.

### CARBONES MINERALES Y VEGETALES

DE JULIAN RUIPAREZ GALLEGO

Calle de Burgos, núm. 27

Frente á la iglesia de San Lázaro

### PRECIOS Y CLASES DE CARBONES

Galleta quintal de 46 kilos á 2'75 pas.  
Cok para uso doméstico quintal de 46 kilos á 2'50.

Cok metalúrgico quintal de 46 kilos á 2'90.

Antracita quintal de 46 kilos á 2'90.  
Ovoides comunes quintal de 46 kilos á 2'65.

Ovoides antracita quintal de 46 kilos á 2'40.

Hulla 1.ª quintal de 46 kilos á 2'40.

Hulla 2.ª quintal de 46 kilos á 2'15.

V. getal arroba á 1'20.

Piña arroba á 1'30

Oanutillo arroba á 1'30.

Sacos herraj precintado 1 hectólitro á 7'50.

Piños el 100 á 0'60

Por vagones precios convencionales

Palencia 3 Diciembre 1914

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller — ●●●●●  
 — Carpintería de armar — ●●●●●  
 — Muebles.—Altars — ●●●●●  
 — Herrería artística — —  
 — Rejas, balcones, balaustrados —  
 — Fundición artística e industrial —

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## FEDERACION CATOLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA